



# UNA

## Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión

### Boletín



UNA

# Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión

## Boletín

### Seminario Internacional “Territorios en resistencia: diversidades, pedagogías y derechos humanos”

Este evento tendrá lugar durante los días 9, 10 y 11 de octubre, en la Universidad Nacional.

El objetivo es promover la visibilización y la socialización de experiencias pedagógicas diversas, que acontecen en los territorios en resistencia, en los centros educativos y sociales, que rompen con las pedagogías y procesos educativos colonizantes, para promover la justicia cultural y la promoción de los derechos humanos.

#### Organizan:

- Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión
- Proyecto Educación para Religar.
- Departamento Ecuménico de Investigaciones.
- Universidad Regional de Blumenau (Brasil)
- Universidad Tecnológica Federal de Paraná (Brasil)
- Uno Chapecó (Brasil)

### Diálogos interculturales

El 29 de mayo realizaremos la primera jornada de Diálogos Interculturales, organizada por la Red de Interculturalidad.

Ese día tendremos la oportunidad de dialogar en torno a los siguientes aportes:

- Sandra Ovares y Gerardo Mora: Comensalidad, convivialidad y justicia cultural
- Silvia Regina Lima: Epistemologías afrolatinoamericanas
- Alfredo Ulloa: Oralidad, diálogo intercultural y cultura de paz
- Orlando Amaris: Conflictos alrededor de la naturaleza
- Andrey Pineda: Religión y política: participación evangélica en la Asamblea Legislativa
- Patricia Quesada: La pedagogía intercultural en El Centro de Literatura Infantil y Juvenil
- Luz Marina Vásquez: Propuesta para la revitalización del creollo limonense

UNA

Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión  
**Boletín**

**Estudiante distinguido**



El estudiante Claudio Hernán Pérez Barría recibió el reconocimiento como "estudiante distinguido" de la Escuela Ecuménica en el año 2016. Él es estudiante de la carrera Enseñanza de la Religión, y reside en Osorno, Chile. Este reconocimiento se basa en el rendimiento académico.

**Inicio del primer ciclo**

El 14 de febrero de este año se llevó a cabo la inducción al primer ciclo de nuestras carreras de grado (Bachillerato en Teología, Bachillerato en Enseñanza de la Religión y Licenciatura en Enseñanza de la Religión). Todas esas carreras se ofrecen en modalidad virtual.



La Escuela Ecuménica cuenta, además con una Maestría en Estudios Teológicos. Actualmente está promoviendo la aprobación de la *Maestría en Estudios Sociorreligiosos, géneros y diversidades* y del *Doctorado Interdisciplinario en Estudios Sociorreligiosos*, que esperamos ofrecer el próximo año.

UNA

# Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión

## Boletín



### Paz y diálogo interreligioso

El 15 de febrero se realizó en la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión el conversatorio Paz y diálogo interreligioso. La actividad fue organizada por el Observatorio de lo Religioso.

Participaron el Máster Hosam Said Mohamed, miembro de la Junta Directiva de la Asociación Centro Cultural Islámico de Daawa; el Pastor Julio Melara, de la Iglesia Luterana Costarricense y el Lic. Eric Scharf, miembro de la Comunidad Judía Ortodoxa de Costa Rica.

### Gira a Limón



El 23 de febrero algunos integrantes de la Red de Interculturalidad nos reunimos en Limón con el Presidente y la Vicepresidente de la UNIA. La reunión permitió conversar sobre acciones relacionadas con el Decenio Internacional para los Afrodescendientes, proclamado por la ONU, y sobre los aportes de las instituciones universitarias en el esfuerzo común por la eliminación de todas las expresiones de discriminación. La UNIA (Asociación Universal para el Mejoramiento del Negro) fue fundada por Marcus Garvey en 1914.

UNA

# Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión

## Boletín

### Pentecostalización del rito

El martes 28 de marzo nos visitó el Dr. Angelo Cardita, profesor de teología sacramental y de liturgia en la Facultad de Teología y de Ciencias de la Religión de l'Université Laval en Canadá.

Por la mañana dialogó con integrantes de la Escuela Ecuménica sobre los estudios religiosos y teológicos en las universidades de Canadá y sobre formas de colaboración interinstitucional.

Por la tarde ofreció una conferencia sobre la pentecostalización del rito.



### Procesos de bioaprendizajes en el Caribe

El 10 de marzo se inició un proceso formativo para el personal del Patronato Nacional de la Infancia (PANI) de la región caribeña (Talamanca, Limón, Siquirres y Guápiles).

El grupo de profesionales del PANI es acompañado por las docentes de la Escuela Ecuménica Kattia Isabel Castro Flores y Silvia Regina de Lima Silva.

Este proceso de bioaprendizaje se prolongará hasta el mes de junio, e incluye varios encuentros orientados a la revitalización personal, grupal y profesional.

Este primer encuentro se desarrolla en el Auditorio del Hotel Los Ríos, en Guácimo.



# UNA

## Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión **Boletín**

### **Percepciones sobre la educación religiosa costarricense**

El 19 de abril, la Dra. Laura Fuentes Belgrave presentó un primer avance de su investigación "Prácticas docentes y percepciones sobre la Educación Religiosa".

El informe completo será presentado en noviembre del presente año.



Desde este link podemos ver un vídeo sobre la investigación de la Dra. Laura Fuentes **Percepción**

### **Hacia una nueva forma de comprender la educación religiosa**

El martes 13 de marzo, se reunieron en la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión, integrantes de diversas organizaciones interesadas en el diálogo intercultural e interreligioso.

La reunión fue convocada por la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión y la Asociación Foro de Educación Religiosa.

Durante el encuentro, las personas participantes elaboraron y firmaron un documento en el que se solicita al Estado Costarricense sustituir la actual definición de educación religiosa que se utiliza en el estado Costarricense, de corte confesional, por una definición más ecuménica, intercultural e incluyente.



# UNA

## Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión **Boletín**

### **Apoyo de la EECR durante la crisis provocada por el huracán Otto.**



Las académicas Auxiliadora Montoya y Kattia Castro y la estudiante Isabel Guillén recibieron un reconocimiento de parte de la Universidad Nacional por su colaboración y solidaridad con las comunidades afectadas por el huracán Otto, en el cantón de Upala.

### **Seminario por los Derechos de los niños, niñas y adolescentes**

Durante los días 8 y 9 de mayo se realizó, en la Universidad Nacional, el primer Seminario por los Derechos de los Niños, Niñas y Adoslescentes.

Este evento fue organizado por la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión, el Patronato Nacional de la Infancia y el Instituto de Estudios Interdisciplinarios de la Niñez y la Adolescencia.

Participaron unas 80 personas de diversas instituciones, e incluyó tanto ponencias como talleres.

